
2011 年 6 月 26 日 第 36 回 西宮市学童保育連絡協議会 総会議事 今津公民館 13：00～16：45 

 

 

１．開会式 

  １）黙とう 

  ２）役員挨拶：副会長 伊藤 

           安全・安心が第一。全国的には高い水準の保育が出来ている。 

今後は、費用面での改善を求めていきたい。 

           現役の父母に、役員（市連協）をして頂きたい。 

 

２．来賓挨拶 

兵庫県学童保育連絡協議会 会長 平野様 

        学童の活動は、現在、しんどい状況にある。 

       私たちが子供を預けている学童の父母会活動について、父母同士のつながり、人間関係の中で、 

       様々なかかわりが出来る。 

       年齢、職業を超えてかかわりあえるのが、父母会のいいところである。 

       子供たちの権利、発達を願うという、本来の目的を達成できるように、支援していきたい 

 

３．議長選出 

事務局推薦 ⇒ 議長：鳴尾学童 松山さん 

 

４．議事 

  １）議案報告 

    ①2011 年度の活動報告：事務局 松縄 

     ・全国研究集会が石川県で開催されます。多くの方々の参加をお願い致します。 

     ・子供たちの「水遊び」について 

      08 年に神戸の子供が増水した川に流されて亡くなった。 

水遊びには、可能ならば父兄も参加し、指導員のサポートをして頂きたい。 

     ・Ｏ抗体（Ｏ-157、Ｏ-111 など） 

      子供達の食事に注意。注意喚起のポスターがあるので、持ち帰って掲示してほしい。 

     ・3 月 11 日に発生した東日本大震災について 

      学童保育に特化した義援金を沢山頂いた、学童保育に役立てて頂きたいので、日本赤十字社へは 

送らずに、直接、お渡しする方法をとる。また、引き続き、義援金のご協力をお願いしたい。 

     ・機関紙「日本の学童保育」 

      市連協の活動の資金源として活用されている。 

      子育てのヒントになる情報誌。 定期購読の輪を広げてほしい。 

      7 月号には、広田学童の出射さんの記事が掲載されています。 

 

    ②議案書にそって説明（１～24 ページまで） ： 事務局 松縄さん 

    ③会計報告・会計予算 ： わるがき 野谷さん 

      ⇒ 資料に 2009 年度の予算が誤って記載されていた為、追って、修正報告をする 

 

 

 

  約 10 分間の休憩 

 

 

 

 

 

 



  ２）質疑応答 ＆ ３）討論 

Ｑ１．甲子園浜 ： 行事について、負担が大きいと思うので、１つ減らす事は出来ないか？ 

意見１．わるがき ： 昨年、運動会の実行委員長を務めた。運動会は、場所の確保が大変。 

             雨でも実施可能な場所を、との話があった。 

             行事を減らすというのも１つの案ではあるが、様々な方向から考えた方が良い。          

             場所の確保を考えると、行事について「整理」する必要があると思う。 

Ｑ２．南甲子園 ： 市連協を脱退する父母会が多いと聞いたが、脱退する理由を知りたい 

⇒回答．松縄  ： 脱退について、事務局としては非常に残念である。父母会へ参加し、意見を聞きたいと 

申し出ても、全て断られてしまう。一番の問題は、脱退する学童は「父母会」としての活動 

が出来ていないことである。保護者会を開いても出席者が殆どいないなど、運営がにっち 

もさっちもいかない所が脱退している。最近、父母会の活動が活発な所が、脱退された。 

            理由は、「市連協に入っているが対価が無い、会費を払うメリットがない」との事だった。 

一方で、「市連協に入ると、西宮市全体の状況がよくわかる、メリットがある」と言われる 

方もおられが、その時の「声（意見）の出し方」によって、決まってしまう所があるようだ。 

皆さんの声が集められる場所として、市連協は必要であると思う。 

Ｑ３．南甲子園 ： Ｑ２を踏まえ、南甲子園でも「負担が大きい」との意見がある。西宮市の全学童の父母会 

が集まって運営することの意義を知りたい。行事が負担なのだが、「短時間でする」など、 

行事をやめるのではなく、「参加しやすい行事」に変更できないのか？ 

⇒回答．松縄 ： 「なぜ、運動会は 5 月なのか？」という質問をよく受ける。秋に実施したいが、会場の確保 

が出来ない。早い時期に「父母会同士の顔合わせ」をしておき、横のつながりを持ちたい。 

意見２．南甲子園 ： 今年の運動会前日に、学校の行事があったため、運動会が雨で中止になり 

              良かった。 学校行事が 5 月に多い為、運動会も参加したいが、参加できない。 

Ｑ４．春風 ： 代表者会議の役員を前期に務めた方が、運動会の負担が大きいと言っていた。 

         3 年ごとの 3 ブロックにしてほしい。でも、なぜ、大変なのに行事をするのか？ 

Ｑ５．津門第２ ： ブロック長を 2 年やったことがある。その時は、「行事だけでなく、地域性があって、           

困っていることを出し合い市連協に言うのだ」と聞いていたが、自分がブロック長を  

やった時も、行事だけだった。市連協の役割が、行事だけでない事をもっと説明し、 

理解してもらう必要がある。「高学年の障がい児の受け入れ」など。対価もある。 

           父母会の横のつながりなど、整理が必要では？ 

           「ブロック」というより、「役員の編成」。ブロックが先になると、役員が後付けになり、 

           もったいない。 

⇒回答．松縄 ： 過去、連絡事項は、ブロック長を通じてしていたが、時代の流れで会議開催数も減り、 

           ブロック会議も無くなった。関ることは面倒と思われるが、やり終えた後は「大変だが 

見につくこともある」という声もある。 

意見３．高須 ： 昨年一年、役員会に出席した。参加するまでは、「面倒くさい」と思っていたが、役員の皆さ 

んが動いているのを見て意味があると思った。運動会は、面倒くさいというが、「子供の活躍 

の場」であると思う。働いていない父母よりも子供を見れる時間は少ないが、こういう場で頑 

張るのでもいいのではと思った。 

Ｑ６．甲子園浜 ： 親たちが負担に感じている。今も、子供を家にほったらかしにしている。ただでも、仕事で

ほったらかしにしているのに、市連協の会合で、ほったらかしにしている。負担である。 

Ｑ７．広田 ： 市連協はどんな活動をしたらよいか、父母会の横のつながりが大切である。運動会について、 

負担を感じている。仕事が忙しいので避けたいと思うが、運動会を目標にして頑張っている子 

供もいる。脱退するのは、市連協のメリットを感じていないからなのではないか？ 

意見４．津門第２ ： １年生の子供。精神的な事で、チック症状が出ていた。 

             運動会に参加し、縄とびを 15 分くらい飛んで、とても喜んでいた。 

意見５．わるがき ： いろいろ意見が出たが、どの様にまとめるか？運動会は、子供達が楽しみにしている。 

行事を減らすのではなく「中身を見直す」様にした方がよい。 

             経験から、一度減らしたものは、なかなか復活させることは出来ない。 

             今、総会に出席している方々の思いで決めることになるが、「慎重に」。 



意見６．春風 ： 運動会とドッチボールを、１年ごと交互に開催するのはだめなのか？ 

           やはり、運動会は、しんどい行事である。 

意見７．小松 ： 昨年、運動会実行委員だった。 資料が無く、大変であった。 

           隔年開催となれば、大変なようで、大変で無いのでは？ 

意見８．南甲子園 ： ２ブロック、３ブロック、どちらでもよい。 

              参加する自分たちの減る、という充分な説明があればいいのでは？ 

意見９．わるがき ： 負担というが、３ブロックのままで、研究集会を事務局がやるのであれば・・・ 

意見１０．広田 ： ブロック編成について、「お手伝い」を前提で見直すのはこわい 

意見１１．わるがき ： 西ブロックは、津門が３つある。他のブロックに異動出来ないか？ 

              ブロック編成を東西南北にすると、ややこしい。ＡＢＣなど、地域にかかわらず 

              バランス良く分けられるようにならないか？ 

意見１２．大社 ： ３ブロックのままとし、中身を見直せないのか？ 

Ｑ８．？(聞き取れませんでした) ： 実行委員をやったことがない。 

前年の「行事資料」があって、かつ、同じ内容で繰り返し行事をやったら負担を軽減できる 

        のか？ 出来ないのか？ 

⇒回答．松縄 ： どちらとも言えません。それぞれの担当者で出来る事をする方がよい場合もある。 

出来ない事に対し、決められた事をやらねば、という方が負担になる場合もあります。 

Ｑ９．わるがき ： ２ブロックにした場合、事務局は研究集会を担当することになるので、かなり負担に 

            なりますよね？ 

⇒回答．松縄 ： はい 

   わるがき ： 運動会の実行委員をやった時に、分厚い資料をもらったが、大変であった。 

           前任者がいれば聞けるので、その方が楽だと思う。 

⇒回答．松縄 ： ３ブロックのままで、わるがきが東北ブロックへ異動で良いか？ 

Ｑ１０． ？ ： ブロックを決める前に質問だが、第１、第２と２つある学童もあるが、カウントはどうなって 

いるのか？ 

⇒回答．伊藤 ： 父母会の数でカウントしている 

３ブロックにするか、２ブロックにするか、話し合ってきた父母会もあるので、 

この場で決められるのは困る！！ 

Ｑ１１．春風 ： ブロック編成を変えることについて、ことしは「移行期間」というのはダメか？ 

          わるがきさんも東北へ異動してくださると言っているし・・・・。 

⇒回答．松縄 ： この場で決めるのが厳しいのであれば、９月までに決めればよいのでは？ 

Ｑ１２．大社 ： ９月の代表者会議で決めればいいのではないか？ 

Ｑ１３．甲子園浜 ： 代表者会議で。ブロック編成について、平等に役割があるというのであれば、 

それが望ましいと思う。 

⇒回答．松縄 ： 再編については、各父母会で決めてもらう。 

       ９月の代表者会議で、２ブロックか、３ブロックにするのか決める。 

       今日の意見を父母会に持ち帰り、各父母会の答えを出してもらう。 

       ３ブロックの場合は、わるがきさんが東北ブロックへ異動（ほぼ確定）。その場合、南ブロック 

       から、西ブロックへ１つ異動（調整が必要）。 

Ｑ１４．広田 ： 広田学童の中の話だが、集まる回数が多いとか、時間が長いとかもめている。 

          今月、父母会で市連協をわかってもらう話をしているが、今回の「ブロック編成」の話は 

          出ていなくて、行事のはなしになる。 

          結局、運動会は、するのか？ しないのか？ 

⇒回答．松縄 ： 今回の議題は「ブロック編成」の事であり、行事については議題にあがってない。 

Ｑ１５．？ ： ３ブロックのままで、研究集会を事務局が担当するという話があったが・・・ 

⇒回答．松縄 ： ３ブロックならば、現状のまま。 ２ブロックならば、再編案で。 

意見１３．甲子園浜 ： ドッチボール、運動会について、前年と同じ様にやらねばならないことはない。 

               午前だけの開催にするとか、自由制にするとかがよい。柔軟に考えたらよい。 

               ２ブロック、３ブロックのいずれになっても、自分たちに負担にならないように 

考えたらよいと、各父母会の方に伝えたらよいと思う。 

重 要 



 

４）採決 

  ブロック再編は 9 月度代表者会議にて決議する。 

  総会議案について、承認を頂いた。 

５）新役員選出 

   ・異議なし 

   ・新会長は、「わるがき 村上さん」 

 

５．議長解任 

６．旧役員挨拶 

  時間の都合によって、代表者会議、役員会議で新任挨拶をさせて頂く。 

７．閉会挨拶 

 

 

以上 


